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    结束 4个多月的等待，2020华

为手机杯中国围棋甲级联赛明天将
在浙江长兴开幕。上海?次有两支

队伍参加围甲，建桥学院队和清一
队将赴长兴开启第一阶段比赛。

受疫情影响，原定 4月开赛的
2020赛季围甲联赛延迟到了 8月。

和去年相比，今年的联赛做了不少

调整。比如两阶段比赛均采用赛会
制，外援都通过网络参赛。从 8月

24日至 9月 1日的 9天里，包括上
海建桥学院队和清一队在内的 16

支队伍将在浙江长兴进行 8轮常规
赛，剩余 7轮常规赛和季后赛择期

在山东日照进行。

因为主将范蕴若上月意外去

世，上海围棋队主教练刘世振透露，
新赛季希望李维清和王星昊两名新

锐轮流出任建桥学院队主将。王星昊
去年?次参加围甲就被评为“最佳新

人”，曾先后击败党毅飞、柁嘉熹和连
笑等围棋冠军，并在今年新人王赛夺

得亚军。谈到主将的具体选择，刘世

振表示：“会根据比赛中快棋的安排，

来调配主将。”
由于赛程紧密，比赛强度大，今

年的联赛在比赛用时上也做了调
整，慢棋的保留时间从每方 2.5小

时缩短为 2小时。这样做的原因，是
为棋手留出更多的恢复时间，减轻

疲劳。谈到上述变化时刘世振表示，

上海两支队伍的阵容都已年轻化，

年轻棋手下棋速度比较快，赛时缩
短不会有明显影响，唯一要担心的是

建桥学院队 38岁的胡耀宇，“这次我
们也做了准备，如果他连续作战感到

疲劳的话，会有备选棋手顶替他上
场。我们一定保证棋手的休息。”

虽然是?次有两支队伍征战围

甲，上海围棋新赛季目标务实。刘世
振表示，围甲新军清一队目标是全

力保级，建桥学院队要看队员发挥
的情况，“目前来看应该是处于保级

的状况，除非有特别好的发挥。目标
还是设定在保级上。”

?席记者 金雷 本报记者 张建东

    昨晚，上海男排以 3比 0轻松

战胜天津男排，取得两连胜的同
时，提前晋级八强。新人的抢眼发

挥，上海男排收获意外之喜。
以全华班阵容作战，最大的收

益或许就是各球队能够给到年轻
队员更多的表现机会。上海男排未

雨绸缪，早在去年就已提前补缺阵

容中的各个位置。主攻付侯文、二
传郭成、接应武弸智，?发阵容中

多了三张新面孔。
?场对战河南男排，上海男排

在先输一局的情况下，连赢三局反
败为胜。武弸智的抢眼表现，令不

少人发出疑问，这是哪里淘来的
宝？他全场拿到 21分，仅次于河南

队老将崔建军。
原来，武弸智是上赛季从北京

交大引进的球员，开创了上海男排
引进大学生球员的先河。从未参加

专业队训练的武弸智，在代表北京
青年男排参加上届全运会时，被上

海男排主教练沈琼相中。在上海男

排的诚意邀请下，武弸智大学毕业

后来到上海男排。上赛季，由于接
应位置有外援，武弸智鲜有出场机

会。这次在秦皇岛，武弸智终于迎
来发光发热的机会。沈琼表扬他：

“武弸智进步很大，很有潜力，我认
为他是巴黎奥运周期中国男排的

人选。”

联赛重启前一个月，队长詹国
俊突发伤病，二传位置缺失主力，

顶上的郭成曾是福建男排队长，因
球队战绩不佳一度退役，随后上大

学读书。此番说服他复出加盟上海
男排，郭成的表现不负众望。

昨天对阵天津男排，主攻付
侯文渐入佳境，得到全场最高的

13分。
今年一月举行的东京奥运会男

排资格赛，中国男排不敌亚洲霸主
伊朗队错失门票，暴露出中国男排

后备人才短缺的现状，全华班联赛

恰好为培养本土球员提供了机会。
本报记者 陶邢莹

围甲明揭幕上海队准备好了

两队同出征
小将担纲

上海男排两连胜挺进联赛八强

三张新面孔
表现抢眼

起步 起点 的状元秀
———大鲨鱼新人区俊炫的篮球之路
晚 高

昨天下午， 区俊炫在网上
这样和球迷介绍自己：大家好，

我是上海男篮区俊炫。 而在此
之前， 他的身份还是一名旅美
大学球员、 一名 CBA 选秀球
员， 是上海大鲨鱼用自己手中
的状元签，改变了他的身份，也
改变了他的命运。

曾经， 区俊炫只是个篮球
的门外汉， 十几岁了还没接受
过正规训练。但是，父亲让他走
上了篮球之路，虽然他起步晚，

却一开始就来到国内最有名的
东莞篮校，可谓起点颇高，最终
他用汗水和坚持登上 CBA 这
个大舞台， 实现了自己的职业
篮球梦。

东莞篮球学校出品
昨天下午，东莞篮球学校官微

发了一篇文章，标题喜庆而直接：

“热烈祝贺东莞篮球学校?批学子
区俊炫勇夺 CBA选秀状元！”昨天

刚刚当选 CBA状元秀的区俊炫，正
是东莞篮校当年招收的?批学生。

那是 2011 年，NBA ?次在全

球范围内授权东莞篮球学校为
NBA训练中心，并在全国范围内开

展大型新秀营选拔，而区俊炫就在
机缘巧合之下，走进了东莞篮校。

“我第一次接触篮球的时候是 12

岁，当时我的身高已经有 1.70米，

是全小学最高的。小学毕业后，我父
亲觉得我的身体条件很适合打篮

球，就问我有没有兴趣试试去东莞
篮球学校学习。我觉得挺好玩的，就

决定去试训一下，这就是我篮球生

涯的起点。”

到了东莞篮球学校之后，区俊
炫发现自己不再是身高最高的那

个，而且基本功与其他学员相比也
有很大差距，但是他没有气馁，反而

用刻苦和自律让自己在短时间内成
为同期学员中拔尖的一个。在东莞

篮球学校的三年多时间里，区俊炫
先后获得 3次最佳球员、4次进攻篮

板王、4次防守篮板王、3次最努力球
员、2次进步最快球员……并代表篮

校在 U15和 U16这两个梯队的全

国比赛中连续夺得冠军。
2015年 6月，机遇再次垂青这

个有身高、有球技、肯努力的少年。
在一次东莞篮球学校的比赛中，正

好一名美国球探来到学校，而那场
比赛区俊炫的发挥很好，比赛结束

后他就被对方邀请到美国读书。当
年 7月他踏上了赴美求学之路。

与大鲨鱼早有渊源
区俊炫拿着奖学金来到美国新

墨西哥州的盟诺高中，开始了留洋生

活。两年后，他被加州大学北岭分校
的篮球教练看中，得到全额奖学金入

读这所学校，开始了自己的 NCAA

（美国大学生篮球赛）生涯。今年区俊

炫读大二，但因为疫情影响，目前

NCAA的篮球赛事全部暂停，于是他
就和学校商量，决定暂时休学，回到

国内参加今年的 CBA选秀。
尽管选秀大会之前，区俊炫当

选状元秀的呼声很高，但没到尘埃
落定那一刻，他还是惴惴不安的。昨

天在选秀现场，区俊炫就感觉自己
很紧张，他在选秀结束后接受记者

采访时说：“没出结果之前，还是有
点出冷汗。选到后很兴奋，跟姚明握

手时才放松下来。”

其实区俊炫与上海男篮的缘分

并不是从这次选秀大会开始的。去年
9月大鲨鱼在美国拉练时，曾在洛杉

矶与区俊炫所在的球队进行过一场
友谊赛，当时他面对着上海队张兆

旭、董瀚麟以及外援莫泰尤纳斯的强
力内线组合，一人独得 23分，并且多

次上演精彩暴扣，可以说，这次比赛

也为双方的结缘埋下了伏笔。
“CBA，我来了！”昨天下午，区俊

炫更新个人社交媒体，“梦想不设限，
选秀大会只是一个逗号，我会带着

梦想继续前进！”

老乡易建联是偶像
由于美国疫情暴发，今年 3月

初区俊炫就回国了，这也让他有了

去家乡球队广东队试训的机会。最
让区俊炫开心的是，在广东队试训

这两个星期，他近距离接触到了自

己的偶像、同时也是他老乡的易建

联。“在 NBA，我最喜欢的球员是杜
兰特，我所有的篮球装备包括球衣

球服都是杜兰特系列的。”而在 CBA

球员中，区俊炫最喜欢易建联，“联

哥和我一样都是江门人，而且他非
常自律，训练也非常刻苦，很有拼搏

精神，这种精神非常打动我。”

对于 CBA来说，区俊炫只能算
是一块尚待雕琢的璞玉。他的优点，

是身体素质比较好，篮板嗅觉和防
守不错；他的缺点，是进攻手段还不

够丰富，稳定性和进攻终结能力都
尚待提高。“CBA的节奏、身体对抗

各方面都很强，我还需要快速适应，
尽快融入到这里面来。”

本报记者 李元春

■ 上海队郭成扣球 图 新华社

■ 区俊炫：CBA，我来了！图 Osports

■ 区俊炫与姚明在 CBA选秀大会上展开“状元及第”横幅 图 IC


